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 Le présent (1)

Utilisation 

 On utilise le présent pour exprimer :

des actions qui se passent au moment où l’on parle : le présent actuel 

Ex. Il dort ; elles regardent la télé.

des actions qui expriment une vérité générale 

Ex. L’eau bout à 100 °C.

une action habituelle 

Ex. Tous les mardis, je vais à la piscine.

un passé proche ou un futur proche 

Ex. Je prends le train dans une heure.

Conjugaison de 4 verbes irréguliers indispensables 

ÊTRE AVOIR
Je suis

Tu es

Il est

Nous sommes

Vous êtes

Ils sont

J’ai

Tu as

Il a

Nous avons

Vous avez

Ils ont
ALLER FAIRE
Je vais

Tu vas

Il va

Nous allons

Vous allez

Ils vont

Je fais

Tu fais

Il fait

Nous faisons

Vous faites

Ils font
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Exercices

1. Complétez les phrases avec les verbes avoir, être, aller, faire au 
présent.

a. Tu .......................... japonais ? (être)

b. Comment ..........................-vous ? (aller)

c. Nous .......................... du tennis. (faire)

d. Elle .......................... 8 ans. (avoir)

e. Vous .......................... de bons gâteaux. (faire)

f. Il .......................... à la piscine. (aller)

2. Complétez le dialogue avec les verbes avoir, être, aller, faire au 
présent.

– Quel âge ...................-tu ?

– J’........ 20 ans, et vous ?

– Moi, j’................... 23 ans, et mon frère ................... 25 ans. Tu es 
................... allemand ?

– Non ! Je ................... suédois. Et vous, quelle ................... votre 
nationalité ?

– Nous ................... irlandais.

– Où ...................-vous ?

– Nous ................... en ville. Tu viens avec nous ?

– Non, moi je ................... au supermarché. Que ...................-vous ce 
soir ?

– Nous ................... en discothèque. Et toi ?

– Je ................... du sport. Je joue au tennis.

– Alors bonne soirée ! À demain !



Le présent (2)

Les 3 groupes et les verbes en -ER

Les verbes français sont classés en 3 groupes 

1 er groupe : les verbes qui ont une terminaison en -ER. Exemples : 
chanter, blesser, marcher…

2 e groupe : les verbes qui ont une terminaison en -IR et ont un radical 
en -iss aux personnes du pluriel. Exemples :  nir, choisir, grandir…

3 e groupe : tous les autres ! Exemples : prendre, venir, boire, etc.

Conjugaison des verbes en -ER (1 er groupe)

Radical du verbe + E, ES, E, ONS, EZ, ENT

Je râle

Tu râles

Il râle

Nous râlons

Vous râlez

Ils râlent

Particularités orthographiques 

-ger /-cer : nous mangeons / nous avançons 

-yer :  i au lieu de y avec je/tu/il/ils ; je paie

-eler/-eter : verbes qui doublent la consonne avec je/tu/il/ils.  

Ex. tu appelles ; ils jettent.

-eler/-eter : verbes qui prennent un accent avec je/tu/il/ils.  

Ex. il achète ; je gèle.
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Exercices

1. Indiquez à quel groupe appartiennent les verbes suivants :

a. parler : ..............................................................

b. vendre : ..............................................................

c. dire : ..............................................................

d.  eurir : ..............................................................

e. venir : ..............................................................

2. Qu’est-ce qu’ils font ?
Complétez les phrases avec des verbes au présent.

a. Elle ..................... b. Elle ......... une caisse c. Elle ..................

d. Elle ........ une pomme e. Il ............... f. Ils s’..............



Le présent (3)

Les verbes du 2e groupe

La négation

Les verbes du 2 e groupe sont des verbes qui se terminent en -IR 
et ont un radical en -ISS avec nous/vous/ils

Radical du verbe + IS, IS, IT, ISSONS, ISSEZ, ISSENT

Je  nis

Tu  nis

Il  nit

Nous  nissons

Vous  nissez

Ils  nissent

Autres verbes : choisir, grandir,  eurir, punir, obéir…

La négation 

 La négation en français est constituée de deux éléments, comme : NE… 
PAS, NE… PLUS, NE… JAMAIS.

 Au présent, ces deux éléments se placent de chaque côté du verbe 
conjugué.

Ex. Je parle espagnol  Je ne parle pas espagnol.

  J’aime les légumes  Je n’aime pas les légumes.

 Remarque

À la forme négative, les mots « un », « une », « du », « de la », « des » 
deviennent « de ».

Ex. Je bois du vin  Je ne bois jamais de vin.
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Exercices

1. Complétez les phrases avec les verbes au présent.

a. Certaines plantes ............................. en automne. (  eurir)

b. Nous ............................. une cuisine pour notre nouvelle maison. 
(choisir)

c. Je............................. de prendre mon bain. (  nir)

d. Nos voisins ............................. un garage. (bâtir)

e. Le chien ...................................à son maître. (obéir)

f. Les voitures ............................. dans cette rue. (ralentir)

g. Ce spécialiste............................. des maladies rares. (guérir)

2. Mettez les phrases suivantes à la forme négative (ne… pas).

a. Il prend le bus tous les jours.

 ..............................................................

b. Elles achètent des vêtements toutes les semaines.

 ..............................................................

c. Nous partons en vacances.

 ..............................................................

d. Les spectateurs applaudissent les acteurs.

 ..............................................................

e. Tu choisis un pull ?

 ..............................................................



Le présent (4)

Les verbes du 3e groupe 

Verbes du 3 e groupe : les terminaisons sont variées.

Radical + S, S, T, ONS, EZ, ENT ;  exemple : rire

Radical + DS, DS, D, ONS, EZ, ENT ;  exemple : prendre

Radical + X, X, T, ONS, EZ, ENT ; ces terminaisons concernent  
uniquement les verbes vouloir, pouvoir et valoir.

RIRE PRENDRE VOULOIR

Je ris

Tu ris

Il rit

Nous rions

Vous riez

Ils rient

Je prends

Tu prends

Il prend

Nous prenons

Vous prenez

Ils prennent

Je veux

Tu veux

Il veut

Nous voulons

Vous voulez

Ils veulent

Les verbes en -dre ou -tre conservent leur  d ou t au singulier. 
Exemple : je vends, tu prends, il mord.

Les verbes en -indre et -soudre se conjuguent sans conserver leur  
d ou t. Exemple : il peint (verbe « peindre »).

Les verbes ouvrir, cueillir et offrir se conjuguent comme les verbes  
du 1er groupe.

Ex. J’ouvre, tu ouvres, il ouvre, nous ouvrons, vous ouvrez, ils ouvrent.



11

Exercices

Que font-ils ? Complétez avec des verbes au présent.

a. Elle ........ b. Elle ........ un cadeau. c. Elle ........ sa veste.

d. Elles ........ e. Elle ........ f. Elle ........

g. Elle ........
une pomme.

h. Elle ........
les escaliers

i. Elle ........
de la maison.


